

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

LAS HUELGAS**El problema económico obrero**

Lo hemos dicho en muchas ocasiones en estas mismas columnas: el problema económico, agravado por las circunstancias de todos conocidas, afecta por igual a la clase obrera que a la llamada clase media.

En Murcia, por lo que respecta al proletariado, se va solucionando satisfactoriamente, gracias a la correcta actitud de los obreros, en primer lugar, y a la actuación mesurada y atenta de los patronos en general, que reconoce la justicia de las peticiones obreras.

Quizás la primera petición de aumento en los salarios fué la de los obreros tipógrafos. El LIBERAL fue nombrado árbitro y, considerándose honrado con la confianza, solucionó por su parte la petición obrera con la cual, según tenemos entendido, mostraron su conformidad algunos colectivos.

Successivamente siguieron las peticiones de los albañiles, silleros, franquistas, panaderos, carpinteros, metalúrgicos y, según las últimas noticias, en breve lo harán los bijustillistas.

Llegaron a tener que plasmar la huelga los albañiles, silleros y tranviarios; habiendo sido todas ellas solucionadas satisfactoriamente para obres y patronos.

Los metalúrgicos han sido atendidos, como lo fueron los tipógrafos, sin necesidad de excusaciones ni amenazas. Y, de los demás gremios, son varios los patronos que tienen manifestada su conformidad.

Quedan por solucionar las de panaderos y carpinteros, cuyas gestiones prosiguen y es de esperar que tengan igualmente término satisfactorio.

Hay que atender a los obreros, aumentando en lo posible sus salarios y procurando que las subsistencias no rebasen los límites de lo prudencial en los precios.

De desear es que todas las huelgas planteadas en la provincia tengan solución amigable entre patronos y obreros, como la van teniendo las huelgas de la localidad.

(DE LA EDICIÓN ANTERIOR)

La de albañiles

A la una de esta tarde se reunió en el inspector de Vigilancia, el contratista don Diego Soler y el presidente del gremio de albañiles para tratar de llegar a un acuerdo a fin de levantar el boycoot a dicho contratista.

Este hizo proposiciones para que los albañiles entraran al trabajo, accediendo al aumento de una peseta en los jornales, pero negándose a pagar la indemnización que los obreros exigen.

El presidente de los albañiles dijo que no tenía facultades para acceder a lo propuesto y que lo expondría en Junta general.

Entonces se celebrará esta noche en la Casa del Pueblo Radical.

Los tranviarios

Esta mañana en el Ayuntamiento se ha reunido el tribunal de arbitraje y la Junta de Reformas Sociales previdentes por el alcalde.

De las discusiones tenidas salió el siguiente acuerdo:

La compañía tranviaria ofrece 50 céntimos diarios de aumento a todos los empleados, pero con la condición que no habrán de formular petición alguna hasta final del año 1920.

Los tranviarios a las cuatro de la tarde se han reunido en Junta general en la Casa del Pueblo Radical.

Los señores en quienes recayeron los nombramientos expusieron cuán trató se trató en la alcaldía.

Por fin acordaron las siguientes proposiciones:

Admitir los 50 céntimos pero con la condición de que se les abone a todos los empleados tranviarios en los tres días que están sin prestar servicio y no tomar represalias.

Además hacen una última proposición que en nada afecta a las conclusiones definitivas y es que se les conceda un día de descanso al mes con sueldo.

En el Ayuntamiento

Reunidos en el Ayuntamiento esta tarde a las cinco los mismos señores que estuvieron esta mañana se dijeron de las conclusiones definitivas de los tranviarios.

Los silleros

Los patronos y obreros silleros han aceptado las bases que de co-

mún acuerdo se redactaron en vista de las razones aducidas por los primeros respecto a la carestía y subida de precios en los materiales para la construcción de viviendas.

El acuerdo consiste en el aumento de un real por cada construcción.

Los albañiles

Debido a las gestiones realizadas por el diligente y activo inspector de vigilancia, don Arturo Vargas, se ha llegado a la solución de la huelga parcial que había entre el patrono Diego Soler y los obreros que trabajan en sus trabajos.

Ha la inspección de vigilancia los resultados anocheció aceptando el patrono las bases que le presentaron.

Entre ellas sabemos las siguientes:

1.º Que el patrono Diego Soler reconoce como entidad a los albañiles para tratar de aumento de jornales en la presente huelga.

2.º Que no tomará represalias.

3.º Que el despido comenzará a hacerlo por los más moderados.

4.º Que accede al aumento de una peseta por fadividuo; y

5.º Que paga una pequeña indemnización por el boicotaje que le declararon.

Los huelguistas

La semana entrante los obreros huelguistas comenzarán el trabajo pero antes presentarán un pliego de bases a los patronos entre las que se encuentra la petición de aumento en el jornal diario que perciben.

Caso de que no se las conceda es casi seguro que vayan a la huelga.

Los carniceros

Parce ser que los carniceros han hablado con el alcalde y le han propuesto el aumento de precio en la carne de cerdo.

Según tenemos entendido, el alcalde se ha opuesto rotundamente diciendo que no accede a dicha subida en la carne que come el pobre.

Ignoramos la actitud en que se colocarán los carniceros ante tan justa oposición de la primera autoridad municipal.

CARTAGENA**Ayuntamiento**

A las tres de la tarde nos retiramos ayer del salón de sesiones.

Quedaron los señores concejales discutiendo el segundo asunto entre los que figuraban en el orden del día.

Primero el señor De Lamo impugnó estensamente el informe de la comisión de Fomento sobre la instalación del alumbrado eléctrico y bases del suministro de fluido.

Detallos minuciosamente los antecedentes de esta cuestión mostrando una vez más el estudio acabadísimo que tiene hecho sobre la misma.

El señor De Lamo califica de desastre técnico y económico la referida instalación.

En este debate, que duró más de dos horas, intervino el señor Pedro Cortés, Madrona y Frigard.

Acordó dejar el asunto sobre la Mesa para continuar tratándolo en la sesión venidera.

Hilla insiste en sus afirmaciones.

Pérez Mateos se adhiere a lo manifestado por Hilla.

Como médico protesta de que se tome el acuerdo de conceder los cines en esta época de epidemias, pues se aglomera la gente y puede haber peligro para la salud pública. Como concejal se somete a lo que convenga a su pueblo.

El alcalde hace declaraciones a lo discutido.

Oísa que para evitar lo que corre no se dé carácter público a las reuniones de las Comisiones, fuera de determinados casos en que convendrá dar noticia oficial, porque los asuntos lo requieren.

Dice que la autorización de instalación de los cines no se pondrá en vigor hasta que desaparezcan los peligros que amenazan a la salud pública, modificando el acuerdo de la Comisión en el sentido propuesto por el señor Hilla.

Nombreadamiento de ternas

Se autoriza al alcalde para que en la Comisión de Beneficencia y Sanidad proponga la terna de señores que hace de formar parte de la Junta provincial.

Enajenación de efectos

Se lee una moción de Díaz pidiendo la enajenación de los trajes viejos de los maestros, uñas colgaduras y otros efectos.

Díaz apoya la moción.

debe dar satisfacción con toda nobleza y lealtad.

Ha parecidos términos se expresó el señor Dorda que a la vez recogió ciertas manifestaciones molestas para su persona, del señor Cortés.

El señor Zamora defendió un voto particular formulado por él al informe de la ponencia de la comisión de Sanidad.

Sobrio y eloquiente el señor Zamora demostró una vez más el tránsito irregular que sigue en el asunto que se debate.

Quando dejamos la mesa de la Prensa, el señor Cortés prosigue su centésimo discurso en esta sesión.

Mercancía averiada

Hablábamos el otro día de las mercancías averiadas que se desembarcaron del vapor italiano «Alberto Treve».

A más de las que señalábamos entonces, hay que añadir una gran cantidad de cebolla que está sobre los muelles y que se encuentra, según nos informan, en estado de descomposición.

Paréce ser que ha surgido un conflicto de autoridades.

Al pretender el inspector municipal de subsistencias señor Mercader retirar dicho mercancía, atendiendo órdenes superiores, le dijeron que aquello correspondía a la Sanidad del puerto.

Pero es lo cierto que la mercancía permanece sobre los muelles constituyendo una amenaza a la salud pública.

Dabidamente aclararemos este asunto y señalaremos a los responsables del abandono que tan grave daño puede causar al vecindario.—14 de Junio.

Poeta premiado

En el Certamen Literario-Artístico que se celebró mañana noche en el teatro Román, ha sido premiado con el primer accésit el tema primero. Dicho a la Patria, nuestro querido amigo el joven e inspirado poeta murciano don Leopoldo Ayuso.

Felicitamos sinceramente al estimado voto por el galardón conquistado.

ALICANTE

La Comisión municipal de Subsistencias

Reunida la Comisión de Subsistencias manifestó el alcalde señor Benito que había recibido del Laboratorio municipal tres nuevos certificados de análisis.

Uno de harina, marca N. N. N., procedente del almacén del señor Garrigós y remitida por el Juzgado de Instrucción. La citada muestra es de buena calidad.

Otro también de harina, marca N. N., asimismo procedente del almacén del señor Garrigós y remitida por el Juzgado de Instrucción. La citada muestra es de mala calidad, estando mezclada con harinas de otras gramíneas y adulterada con la adición de sulfato de cal (yeso).

Y otra de pan blanco, de harina sencilla, procedente del establecimiento de don Teodoro R. Vidal, calle de Altamira, 11. Resulta que la citada muestra es de buena calidad.

Se acordó designar una comisión formada por los señores Pérez Molina, Morales, Ramón, Millán y Alarcón, para que juzgue la aptitud de los aspirantes a las plazas de inspectores, pesadores y maestros auxiliares de la Lonja de verdueras y otra con los mismos señores, pero sustituyendo al señor Morales por el señor Barbero, para juzgar a quienes aspiren a las plazas de corredor y ayudantes de la Lonja del pescado.

También se acordó que la Comisión celebre una sola sesión ordinaria por semana, los sábados, sin perjuicio de que cuando cualquier asunto lo requiera haya ciertas sesiones extraordinarias sean precisas.

Martínez L. G. Guevara dice que ha preguntado al médico del partido y parece que la epidemia no tiene importancia.

Rentero en contestación a esto, le da una carta donde se da cuenta de que desde el día 7 hasta la fecha han ocurrido cuatro defunciones, ascendiendo los atacados a más de cincuenta.

Pide nuevamente energicas medidas pues algunos han fallecido sin asistencia médica.

Martínez L. G. Guevara, contesta que se tomarán las medidas energicas que pide Rentero.

Martínez hace algunas manifestaciones en apoyo de lo manifestado por Rentero y denuncia a los que claramente ejercen de médicos, siendo vulgares curanderos.

Pérez Mateos opina que la denuncia de Martínez debe hacerlo a los tribunales.

El alcalde dice, que mañana mismo saldrá una comisión para que informe sobre la importancia de la epidemia en Estadias de San Pedro y sobre lo conducta del médico.

Si hubiese tenido antes noticias de la carta leída, hubiese obrado desde luego rápidamente.

Rentero dice que la carta que recibió anocheció y por eso no había dado cuenta de ella.

El alcalde promete tomar las medidas energicas ya manifestadas.

El reparto vecinal

Martínez hace una denuncia sobre irregularidades en el reparto vecinal.

El alcalde dice que ha habido una comisión de veintos de Torreguera en el Ayuntamiento, que con el consejo de Roldero, examinaron el reparto y quedaron convencidos de que no había irregularidades.

Rectifica Martínez.

Las construcciones y los ordenanzas

Rentero dice que se está haciendo obras en una casa de la calle de Maressa, sin tener autorización para ello del Ayuntamiento.

Pide una multa para el propietario de dicha casa con arreglo a las ordenanzas.

El alcalde dice que el asunto está en la comisión y si el propietario de la casa merece castigo, se le impondrá.

Rentero rectifica insistiendo en sus manifestaciones.

Dice que hay que obrar con mano dura en esto para que en Murcia no se construya cada cual la que le dígan asemejando la población en vez de urbanizarla.

Rectifica el alcalde insistiendo en que castigará al que falte a las ordenanzas.

El arbitrio de carruajes

Martínez reitera una petición que tiene hecha sobre el expediente de arbitrios de carruajes.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Francisco dibujó con sus pies unos caprichosos arabescos y se detuvo para orientarse.

Quiso abrir mucho sus ojos y no pudo abrirlas más que a medias.

Deduje que llevaba cuatro copas sobre su nivel ordinario.

—Compadre —aplicó a Antonio

Sánchez Boix.—Echó usted una mazal.

Y Antoñao le echó sus brazos.

Ambos anduvieron lentes. Formaban un grupo escultórico, conmovido: La Fraternidad conservada en alcohol. Todo un poema.

Pero Antonio empezó a sentir que le faltaban las fuerzas.

Su compadre pasaba cada vez más. Así llegaron a la caja de la Infanta. Vieron abierta la puerta de un piso y oyeron que era la puerta del cielo.

Entraron y no vieron a nadie.

En cambio encontraron una cama que el platiapara.

Francisco quedó blandamente acostado en el lecho; se sentía admirablemente.

Pero... en esto llegó Monegrito, dueño de la casa y de la pama.

Bueno... ¡huvo que darle tita!

Los dos compadres fueron de diez.

Noticias

Del aljibe que abasteció a la isla de Tabarca extrajeron los vecinos un grato muerto.

Encogida trajo una "muestra de agua para su análisis" al Laboratorio municipal.

Y... efecto: como se han encontrado agentes nocivos en dicha agua se ha ordenado el desagüe del siglo.

Se encuentra enfermo el diputado provincial don Eusebio Monero.—14 Junio.

Funeral y entierro

Ayer mañana a las diez se ha celebrado en el templo parroquial de San Antoni solemn funeral por el eterno descanso del alma de la que en vida fué doña Joaquita Alemán Pérez, esposa de nuestro querido amigo el acreditado juezcristal de esta plaza don Francisco Alemán Martínez.

A continuación se ha verificado su entierro, habiendo constituido una verdadera manifestación de duelo, prueba evidente de las muchas simpatías que tenía la finada y disfrutadas las señoras de Alemán.

Ha la fúnebre comitiva figuraban representaciones de todas las entidades de esta capital, numerosas comisiones de Espinardo, Alcantarilla, Palmar, Churra y Cabezo de Torres, entre ellas una del Ayuntamiento, el gremio de exportadores de pimentón molido en plato, de donde el señor Alemán es su digno presidente honorario y numerosos obren-

icos. El lujoso féretro que encerraba los restos mortales de tan estimada señora, fué conducido a hombros por la dependencia de la casa hasta el cementerio de Espinardo, donde ha recibido cristiana sepultura en el panteón de familia.

Con tan triste motivo la referente a nuestro párroco más sentido a su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familias, deseando les a todos la suficiente resguardos para sobrelevar tan inmensa desgracia.

La Enseñanza

Dona Enrique Pastor maestra del Llano de Brújula, solicita licencia para tomar parte en las oposiciones restringidas al susodicho de dos mil pesetas.

El director general de Escuelas ha concedido licencia a doña Juana Pérez, maestra del Palmar para que pueda tomar parte en dichas oposiciones.

El Boletín Oficial de la provincia del 13 del corriente publica el anuncio del concurso para proveer la plaza de maestro de Sección vacante en la escuela graduada de Cartagena.

El plazo para solicitar, termina el 27 de los corrientes.

Pueden solicitar esta plaza todos los maestros que prestan servicios en dicha ciudad.

Los interesados remitirán sus instancias al Jefe de la Sociedad Administrativa.

La guardia civil

La guardia civil del puesto de Cehegín participa que han sido detenidos Fernando Campos Fernández y Vicentino Broto, los que han sido puestos a la disposición del juzgado que los tiene reclamados.

La Cieza participa que en la fábrica de esparto de don Juan Pérez situada en los extramuros de la villa y más denominado "Gramalijo", se declaró un incendio.

El fuego se inició en una azotea de las instalaciones de la fábrica, en la que había amontonado unos mil quintales de esparto.

Las pérdidas se calculan en unas mil pesetas.

El incendio fué casual, no habiendo ocurrido desgracias personales.

La misma fuerza participa que en el río Segura a su paso por dicha villa, se han ahogado dos jóvenes llamados José Ortega Torres y Jesús Cáceres, de 11 y 14 años de edad respectivamente, vecinos de Abarán.

Los jóvenes que se encontraban bañándose no pudieron ser auxiliados, desapareciendo bajo las aguas.

Ayer fueron encontrados sus cadáveres en la presa de la fábrica del Mesón, siendo extraídos.

El Juzgado entiende en el asunto.

—La del puesto de Librilla ha tenido al individuo Antonio Montalván Muñoz, por causar daños con un ganado en la propiedad de José García.

LETRES DE LUTO

Todas las misas que se celebran esta mañana en el Altar Mayor y en la artística capilla de San José del convento de Santa Clara de este ciudad, se aplicarán en memoria de la niña Teresita Salvat Bela, con motivo de cumplirse en dicho día el segundo aniversario de su tránsito al cielo.

Noticias

Del aljibe que abasteció a la isla de Tabarca extrajeron los vecinos un grato muerto.

Encogida trajo una "muestra de agua para su análisis" al Laboratorio municipal.

Y... efecto: como se han encontrado agentes nocivos en dicha agua se ha ordenado el desagüe del siglo.

—Se encuentra enfermo el diputado provincial don Eusebio Monero.—14 Junio.

Los jóvenes que se encontraban bañándose no pudieron ser auxiliados, desapareciendo bajo las aguas.

Ayer fueron encontrados sus cadáveres en la presa de la fábrica del Mesón, siendo extraídos.

El Juzgado entiende en el asunto.

—La del puesto de Librilla ha tenido al individuo Antonio Montalván Muñoz, por causar daños con un ganado en la propiedad de José García.

LETRES DE LUTO

Todas las misas que se celebran esta mañana en el Altar Mayor y en la artística capilla de San José del convento de Santa Clara de este ciudad, se aplicarán en memoria de la niña Teresita Salvat Bela, con motivo de cumplirse en dicho día el segundo aniversario de su tránsito al cielo.

Noticias

Del aljibe que abasteció a la isla de Tabarca extrajeron los vecinos un grato muerto.

Encogida trajo una "muestra de agua para su análisis" al Laboratorio municipal.

Y... efecto: como se han encontrado agentes nocivos en dicha agua se ha ordenado el desagüe del siglo.

—Se encuentra enfermo el diputado provincial don Eusebio Monero.—14 Junio.

Un telegrama Gobernador de Murcia al de Granda:

Contesto a su telegrama que agrado por gestiones realizadas con Manuel Portillo, de Huéscar, para que remitiera berina a esta provisión.

Le manifestó que el alcalde de dicha población dice son muy escasas las existencias, pero el mencionado Portillo me dice que tiene dispuestos los pedidos que se le han hecho con urgencia y que son sobrantes de Huéscar.

Reitero a V. S mi petición por si aquel alcalde exagerase sobre la falta de existencias de harinas.

Un herido grave

Cuando ayer mañana, se encontraba dedicada a las tareas de la siembra en el sitio llamado el Grasero, de Zeneta, un individuo llamado Francisco Blanco Navarro, de unos 40 años de edad, en unión de dos hermanos tuyos y como a las nueve y media, llegó una sobrina suya de 14 años de edad, toda llorosa y compungida.

Los hermanos Blanco preguntaron a su sobrina cuál era la causa de sus lágrimas y ésta contestó que lloraba amargamente, porque su suegro llamado el Moro Susito, le había quitado el burro y una carga de albardín que el ruivo conducía.

Todavía interrogaron los hermanos Blanco a la muchacha:

—El albardín, ¿dónde lo has cogido?

—En terreno del tío Garbas.

Enterrados de esto se dirigieron los tres hermanos en busca del llamado Moro Susito y una vez llegados allí y previas algunas palabras de discusión dijeron a su sobrina que cogiera el burro, que cargase el albardín y se marchara.

Entonces el Moro Susito hizo cuatro disparos sobre los hermanos Blanco, dos de escopeta y dos de revolver.

Los dos disparos de escopeta alcanzaron al señor Francisco Blanco.

Importan los ingletes, 16.573'45.

Importan los gastos, 16.573'45.

Sobrante en poder de la Federación para compra de insubordinadas y subvención al Fúguelo, 1.100.

Esta Comisión se compone en dar las gracias en nombre de la huerta a todos los señores que han contribuido en esta noble y beneficiosa gestión en pro de la sericicultura murciana, haciendo constar el apoyo obtenido de don Isidoro de la Cieva en este asunto, más un testimonio en no interesar sus derechos como Notario en las dos escrituras otorgadas en su Notaría; la ayuda moral y material del diligente Director de la Estación Sericicola señor Virgili; su más agradecimiento a la Federación Agraria de Levante y Agrícola Murciana por su concurso moral y material facilitando a esta Comisión las 3.000 pesetas que faltaban para poder comprar la primera finca; y a la prensa murciana en general que siempre nos ha facilitado su ayuda y ha publicado sin reparo alguno todos los artículos de propaganda.

Y por último esta Comisión pone en su conocimiento que teniendo ya resuelto el problema para que fué creada, queda disuelta después de haber abonado todos los gastos y devueltos todos los préstamos quedando los justificantes en poder de la Federación Agraria de Levante para si deseas usarlos en comprobación.

Sabemos de usted afectísimos que las saludas, José Hidalgo, Juan Velasco, Pedro Vázquez Cano (presidente), y Luis Baleriola.

Murcia 10 de Junio de 1918.

Un telegrama Gobernador de Murcia al de Granda:

Contesto a su telegrama que agrado por gestiones realizadas con Manuel Portillo, de Huéscar, para que remitiera berina a esta provisión.

Le manifestó que el alcalde de dicha población dice son muy escasas las existencias, pero el mencionado Portillo me dice que tiene dispuestos los pedidos que se le han hecho con urgencia y que son sobrantes de Huéscar.

Reitero a V. S mi petición por si aquel alcalde exagerase sobre la falta de existencias de harinas.

Un herido grave

Cuando ayer mañana, se encontraba dedicada a las tareas de la siembra en el sitio llamado el Grasero, de Zeneta, un individuo llamado Francisco Blanco Navarro, de unos 40 años de edad, en unión de dos hermanos tuyos y como a las nueve y media, llegó una sobrina suya de 14 años de edad, toda llorosa y compungida.

Los hermanos Blanco preguntaron a su sobrina cuál era la causa de sus lágrimas y ésta contestó que lloraba amargamente, porque su suegro llamado el Moro Susito, le había quitado el burro y una carga de albardín que el ruivo conducía.

Todavía interrogaron los hermanos Blanco a la muchacha:

—El albardín, ¿dónde lo has cogido?

—En terreno del tío Garbas.

Enterrados de esto se dirigieron los tres hermanos en busca del llamado Moro Susito y una vez llegados allí y previas algunas palabras de discusión dijeron a su sobrina que cogiera el burro, que cargase el albardín y se marchara.

Entonces el Moro Susito hizo cuatro disparos sobre los hermanos Blanco, dos de escopeta y dos de revolver.

Los dos disparos de escopeta alcanzaron al señor Francisco Blanco.

Importan los ingletes, 16.573'45.

Importan los gastos, 16.573'45.

Sobrante en poder de la Federación para compra de insubordinadas y subvención al Fúguelo, 1.100.

Esta Comisión se compone en dar las gracias en nombre de la huerta a todos los señores que han contribuido en esta noble y beneficiosa gestión en pro de la sericicultura murciana, haciendo constar el apoyo obtenido de don Isidoro de la Cieva en este asunto, más un testimonio en no interesar sus derechos como Notario en las dos escrituras otorgadas en su Notaría; la ayuda moral y material del diligente Director de la Estación Sericicola señor Virgili; su más agradecimiento a la Federación Agraria de Levante y Agrícola Murciana por su concurso moral y material facilitando a esta Comisión las 3.000 pesetas que faltaban para poder comprar la primera finca; y a la prensa murciana en general que siempre nos ha facilitado su ayuda y ha publicado sin reparo alguno todos los artículos de propaganda.

Y por último esta Comisión pone en su conocimiento que teniendo ya resuelto el problema para que fué creada, queda disuelta después de haber abonado todos los gastos y devueltos todos los préstamos quedando los justificantes en poder de la Federación Agraria de Levante para si deseas usarlos en comprobación.

Sabemos de usted afectísimos que las saludas, José Hidalgo, Juan Velasco, Pedro Vázquez Cano (presidente), y Luis Baleriola.

Murcia 10 de Junio de 1918.

Un telegrama Gobernador de Murcia al de Granda:

Contesto a su telegrama que agrado por gestiones realizadas con Manuel Portillo, de Huéscar, para que remitiera berina a esta provisión.

Le manifestó que el alcalde de dicha población dice son muy escasas las existencias, pero el mencionado Portillo me dice que tiene dispuestos los pedidos que se le han hecho con urgencia y que son sobrantes de Huéscar.

Reitero a V. S mi petición por si aquel alcalde exagerase sobre la falta de existencias de harinas.

Un herido grave

Cuando ayer mañana, se encontraba dedicada a las tareas de la siembra en el sitio llamado el Grasero, de Zeneta, un individuo llamado Francisco Blanco Navarro, de unos 40 años de edad, en unión de dos hermanos tuyos y como a las nueve y media, llegó una sobrina suya de 14 años de edad, toda llorosa y compungida.

Los hermanos Blanco preguntaron a su sobrina cuál era la causa de sus lágrimas y ésta contestó que lloraba amargamente, porque su suegro llamado el Moro Susito, le había quitado el burro y una carga de albardín que el ruivo conducía.

Todavía interrogaron los hermanos Blanco a la muchacha:

—El albardín, ¿dónde lo has cogido?

—En terreno del tío Garbas.

Enterrados de esto se dirigieron los tres hermanos en busca del llamado Moro Susito y una vez llegados allí y previas algunas palabras de discusión dijeron a su sobrina que cogiera el burro, que cargase el albardín y se marchara.

Entonces el Moro Susito hizo cuatro disparos sobre los hermanos Blanco, dos de escopeta y dos de revolver.

Los dos disparos de escopeta alcanzaron al señor Francisco Blanco.

Importan los ingletes, 16.573'45.

Importan los gastos, 16.573'45.

Sobrante en poder de la Federación para compra de insubordinadas y subvención al Fúguelo, 1.100.

Esta Comisión se compone en dar las gracias en nombre de la huerta a todos los señores que han contribuido en esta noble y beneficiosa gestión en pro de la sericicultura murciana, haciendo constar el apoyo obtenido de don Isidoro de la Cieva en este asunto, más un testimonio en no interesar sus derechos como Notario en las dos escrit

Prefectura de los Peones

DIA 14 DE JUNIO DE 1918.

Número premiado 104.

Listas vendidas para el dia 15, 81.

Vocal de sombra don Diego

García Avilés.

Certamen literario y artístico

Los jurados calificadores de los diversos temas, han emitido el siguiente fallo:

Poesía**Tema primero**

Premio a la que lleva por lema: «Fides».

Accesit primero: «Viva España».

Idem segundo: «Honor».

Tema segundo

Premio: «Bondades de beatitud».

Música**Tema único**

Premio: «Regina Virginea».

Pintura**Tema único**

Premio: «Junto a la acequia».

Nota.—El fallo de los temas de preza se publicaría en la edición de esta tarde.

HOSPITAL

Ha sido curado por el personal de guardia el vecino de Torreagüera Blas Sánchez Abril, de 26 años.

Presentaba varias heridas en la cabeza, frente, oreja izquierda y dedos pulgar y medio de la mano izquierda producidas con una hoz en la cara con tres individuos.

Quedó en el beneficio establecimiento para su completa curación.

Teatro Circo

Asocie hizo su debut el dueto «Los Sactas», compuesto por el popular primer actor Pepe Sánchez y la triple cantante Juanita Sacta.

Presentaron un diálogo que si bien el público rió la mayoría de los chistes otros en cambio fueron reprobados por su libertad.

Juanita fue aplaudida en sus cuadros.

Rosquilla en una fiesta

Trabajando en la noche del 13 al 14, en la fábrica de la S. G. Guardia, del término del Llano del Bosque, el día 11 del actual, el obrero Ramón Gómez Zapata, tuvo la desgracia y a causa de un desprendimiento de terrenos, de occasionarse la fractura continua de la pierna derecha, por su tercio inferior, con desgarramiento de tejidos blandos.

Fue calificada dicha fractura de pronóstico reservado.

Después de efectuada la primera cura por el médico don Alfonso Murcia, en su clínica particular, pasó concurriendo en una camilla al Hospital de La Unión.

Despues prestó y feliz curación a este humilde obrero hijo del trabajo.

Barcelona**Por telégrafo****Una riña**

Madrid 14.—A las 2 t.

Dos limpiabotas riñeron en el café de Pelayo. Se marcharon a las Ramblas y cuando discutían un desconocido que intentó separarlos disparó su revólver hiriendo a uno de los limpiabotas.

El desconocido desapareció.

Falsificación de billetes**Por telégrafo****No se distinguen los buenos de los malos**

Madrid 14.—A las 2 t.

El Banco de España ha descubierta una importante falsificación de billetes de 500 pesetas.

La falsificación está tan bien hecha que hasta ahora no se ha podido establecer claramente la diferencia entre los billetes legítimos y los falsos.

Entre los tenedores de dicho papel se ha producido gran alarma.

Los distritos castigados**Por telégrafo****Acuerdo del Gobierno**

Madrid 14.—A las 2 t.

El Gobierno ha estudiado la protesta de Nougués de que se levantase el castigo a los distritos electorales condonados por el Supremo a cargo de representación parlamentaria en las presuntas Cortes.

Ha acordado que no se proceda a levantarlos si castigo.

LISBOA**Por telégrafo****La epidemia grippal**

Madrid 14.—A las 2 t.

Se ha declarado la epidemia grippal que existe en España en varios pueblos.

También hay atacados en Porto y en Ibi.

LAS SESIONES DE CORTES**Por telégrafo****SENADO**

(SESION DEL DIA 14)

Se abre la sesión a las tres y cuarenta y cinco minutos.

Presidente Groizard.

En el banco azul Alhucemas.

Sánchez rueda a Alba que ordena la inmediata reparación de la torre del Gallo en la Catedral vieja de Salamanca.

Llorente apoya la proposición brevemente.

Al ser desechara, los jaunitas y los socialistas piden votación nominal.

Alba dice que la proposición constituye una insostenible maniobra política.

Ningún Gobierno debe acceder a una petición análoga, porque los expedientes de exportación tienen aspecto internacional, incompatibles con la publicidad que se pide, pero están a disposición de los diputados.

Besteiro: Los socialistas pedimos votación nominal, porque nos interesa las maniobras políticas, sino porque estamos dispuestos a apoyar a todos los diputados en cuanto sea el ejercicio de su derecho.

Alba: He dicho que hay ciertos documentos que por su fadó diplomática reservada no pueden trascender a las Cortes, pero separan los diputados que están a su disposición particularmente.

Llorente niega que la proposición tienda a realizar ninguna maniobra y mucho menos que contenga ofensas para nadie, sino que representa el ejercicio de fiscalización que asiste a todo diputado.

Alba: Por mi parte puedo afirmar que durante el tiempo que fui ministro de Hacienda no se concedió ninguna autorización de carácter particular.

Marcelino Domingo anuncia que votará en pró de la proposición.

Círvia: Nosotros votaremos, por las razones que ha expuesto el ministro, en contra.

García Guijarro dice que podrían negociarse los expedientes de carácter diplomático, dejando solo los particulares.

Pedregal propone que la Comisión de Estado conozca de todos los expedientes y haga su reparación entre los que pueden concordarse y los que altas razones aconsejen reserva.

Alba: En principio yo no tendría inconveniente en aceptar la propuesta, pero no puedo hacerlo porque garantizo que durante mi estancia en el Gobierno, y lo mismo podría asegurar de los demás no hay concordancia alguna de exportaciones a particular.

Llorente retira la proposición a reserva de reproducirla cuando lo crea oportuno.

Otros asuntos

Carlos Merino anuncia una intervención sobre cuestiones sociales.

El ministro de la Guerra contestando a una rueda, declara que los sargentos y brigadas separados del servicio, se los invitó a no faltar a la disciplina antes de adoptar una medida de corrección.

Llorente ha ido admitiéndoseles conforme a informe de las Juntas de reenganche.

Solo permanecen fuera del ejército, tres suboficiales, seis brigadas y oncecenta y tres sargentos.

Ignoro—añade—lo que hará el Gobierno en lo sucesivo.

ORDEN DEL DIA**Las reformas militares**

Continúa la discusión sobre el proyecto de reformas militares.

Círvia formula la actuación del juez especial, veremos el resultado.

Defiende a la Administración de Justicia compuesta de funcionarios dignos de toda clase de consideraciones.

Marcelino Domingo insiste en que el político señor Bravo cobraba de la embajada alemana.

Román: Eso no puede decirse.

Villanueva llama la atención del orador, por el giro peligroso que da a las preguntas.

Román insiste en que se hará justicia.

Discusión de Jordana

Maciá asegura que por supuestas irregularidades en la administración militar de Marruecos se ha instruido expediente contra el alto comisario, acusado por el fiscal del Supremo.

Cree que Jordana no debe continuar en el cargo que ejerce.

El ministro de la Guerra: Lo que ha pedido el fiscal del Supremo es el procesamiento contra un auditor y un juez instructor, no contra Jordana, para quien no hay cargos de ninguna clase y tiene toda la confianza del Gobierno y del Ejército.

Maciá: El verdadero responsable es Jordana y debe exigirsele responsabilidad.

El Gobierno quiere cubrirle con su manto.

Si su señoría crece lo contrario, un secretario contará el número y se cerrará luego las puertas.

Romeo insiste.

orador a fuerza de campanazos.

Se promueve un vivo incidente.

Maciá insiste en ratificarse en cuanto dijo.

Las expertaciones

Se les usa proposición incidental pidiendo que se traigan a la Cámara todos los expedientes relativos a las exportaciones autorizadas por el Ministerio de Hacienda desde 1914 hasta ahora.

Llorente apoya la proposición brevemente.

Al ser desechara, los jaunitas y los socialistas piden votación nominal.

Alba dice que la proposición constituye una insostenible maniobra política.

Ningún Gobierno debe acceder a una petición análoga, porque los expedientes de exportación tienen aspecto internacional, incompatibles con la publicidad que se pide, pero están a disposición de los diputados.

Besteiro: Los socialistas pedimos votación nominal, porque nos interesa las maniobras políticas, sino porque estamos dispuestos a apoyar a todos los diputados en cuanto sea el ejercicio de su derecho.

Alba: He dicho que hay ciertos documentos que por su fadó diplomática reservada no pueden trascender a las Cortes, pero separan los diputados que están a su disposición particularmente.

Besteiro también se opone.

Se produce un incidente entre Sa-

borit y Serrate,

que corta la presi-

encia anunciendo que retira la pro-

posición.

Últimamente se acuerda que haya

sesión el lunes.

Y se levanta la sesión.

EL SELLO INSTANTANEO YER

Caja con 6 minutos al dolor de cabeza

EL SELLO YER cura Jaquecas.

EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos

EL SELLO YER cura la Grippe.

EL SELLO YER cura Dolores Oídos.

EL SELLO YER cura Cólicos.

EL SELLO YER cura Dolores Musculas.

EL SELLO YER cura la Gota.

EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos.

Caja con un solo sello, UN REAL

Caja con 12 SELLOS, Peso. 100

Se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Plaza de Toros de Murcia

Gran corrida de novillos-toros para el domingo 16 de Junio 1918

en la que será obsequiado el público con

11 regalos en metálico, de los que caen 11

El organizador de esta corrida, el veterano banderillero

Francisco Hernández (Jardiner), ha elegido para esta fecha cuatro hermosos

toros, del marqués de Cañaveral, antes Olas, que serán estoquados por los

valientes Ernesto Pastor, (nuevo en Patricio Hernández, Jardiner)

diestros Ademáns ha traído un bravo novillo que, en último lugar, será banderilleado y

muerto por el popular MAGRITAS, de Alcantarilla. Con objeto de que el

público que asista a la corrida salga con dinero de la misma, JARDINEIRO

regalará 1.350 pesetas en la siguiente forma:

1º 330 pesos en instálico; 2º, 200 id.; 3º, 150 id.; 4º, 100 id.; 5º, 100 id.; 6º, 100

id.; 7º, 100 id.; 8º, 100 id.; 9º, 50 id.; 10º, 50 id.; y 11º, 50 id.

Se advierte al público que no entrará en fuerza nada más que tantos números

como espectadores saquen entrada.

Entrada general, con un número, 1'50 pesetas.—Señoras, niños y

militares sin graduación, 1 id.

Tercero.—Camará lucha con un bicho quedado.

Pasa de mulata breve y de cerca.

Suelta una buena espada y descabella.

Cuarto.—Joselito coloca cuatro pa-

res de banderillas coloradas. (Muertos).

Pasa de mulata movido, para una

estocada buena.

Quinto.—Salteri está valiente y se

lucha con la muleta.

Da una gran estocada y descabella.

Sexto.—Camará está breve e infa-

